

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

SABADO 8 DE ABRIL DE 1864.

Los Sres. suscritores, a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince lineas y que sea de su exclusivo interes.

AÑO XVI.

Suscripcion en Córdoba: (Por un mes... 8 rs. (Por trimestre... 22 rs. (Por un mes... 10 rs. (Por trimestre... 28 rs. Fuera de Córdoba.

Seccion editorial.

LOS COMINEROS.

Hace poco tiempo, que nos ocupamos de las mujeres limpias. Pecáramos, pues, de injustos y parciales si no tratásemos de bosquejar tambien a ciertos individuos de nuestro sexo, no menos, si mucho mas ridiculos que las pseudo limpias que hemos anatematizado.

Se trata de los comineros. ¿Quién no ha visto, algun ejemplar de la especie? ¿Qué ciudadano no ha trepeado en el círculo de sus relaciones intimas con tal cual ente, barbado que sabe hacer horehata, de almendras y de arroz, espumar un cocido, mondar artísticamente una naranja y aplicar medicinas caseras?

Enemigos los comineros de todo lo existente: perturbadores del orden de la sociedad y las familias, se arrojan el privilegio de ejercer las funciones que les son, racionalmente pensando, mas opuestas. Plaga horrible del hogar doméstico, invade, para echarlo a perder, las facultades de los demas y nos hace dudar de la ponderada sabiduria de la naturaleza que los formó tan fenomenales y tan excéntricos.

Porque la miseria de los comineros en este mundo es la de hacerse repugnantes, y la cumplen a las mil maravillas.

Los hay, por desgracia, en todos los peldaños de la escala social.

El cominero pobre tiene algun viso de disciplina con lo angustioso de su posicion. Ella le autoriza en cierto modo a ser nimiamente económico, y a tener tres pendencias con su mujer cada dia, y con sus hijos a cada hora sobre si derramaron unas gotas de aceite mas en la ensalada, que nadie adereza como él, si su desperdicio el cantaro de agua potable que llevó sobre su espalda, ó se ensuciaron las paredes que él tiene que enlucir y blanquear.

Entre los grandes señores tambien existen comineros que visten por si mismos a sus lacayos, que disputan con sus mayordomos sobre el gasto de perejil y yerba buena, y que persiguen con su infatigable vigilancia a los jardineros, ó quienes les cuentan las flores que deben abrir y las frutas que han de madurar en la próxima estacion. Mas estos grandes señores lo fueron sin duda por error de cuenta, y no debieron tal vez pasar de usureros ó cosa semejante.

Pero donde tiene su asiento natural el cominero es en la clase media, en la que se nos presenta con todo el desarrollo y lozania de que es capaz. Efectivamente: observen VV. aquel

modesto rentista, y aquel otro mas modesto empleado, y verán cosas dignas de contarse.

El cominero de que hablamos, se levanta al propio tiempo que el sol, y se prepara a disponer su casa para todo el dia. El, por no molestar a los criados, enciende el fogon a riesgo de asfixiarse con el humo del papel ó del esparto seco, cuerpos mas ténues que el carbon, a que han de comunicar el fuego, y de combustion mas inmediata.

El recorrerá el fregadero, y volverá su pristina blancura a tal cual cacharro de porcelana que prestó sus servicios en la cena anterior. El enjugará perfectamente los cubiertos sometiendo a la accion del astro rey por breve rato, y esperará impávido a la mandadera para inspeccionar el contenido de talegos, canastos y esportillas. Al estridente ruido de una sartén desprendida del clavo que la sustentara, al maullido hidrofóbico del gato, sobre cuyos lomos vierte el cominero por torpeza el contenido de una olla de agua hirviendo, salen de sus aposentos, azorados, la esposa, los hijos y la sirvienta dando voces alarmantes de «ladrones», que esparcen el terror por toda la vecindad; tardándose un buen espacio en restablecer el orden y el equilibrio en los poderes, tan recomendado en todos los proyectos de Constitucion política ó doméstica.

En vano es que la cocinera empuñe el soplador y las tenazas para ahuyentarlo, inutil que la señora de la casa dirija sus interpelaciones al marido. Este se hará el sueco, y volverá sobre sus pasos a destapar la vasija que debe estar cubierta, a probar el punto de fritura de los huevos dispuestos para el desayuno, y a quemar las rebanadas que solo han de tostarse figeramente para recibir la manteca con que se han de impregnar.

Pero llega una hora en que la ocupacion cotidiana del cominero reclama su presencia, y por lo tanto, la de una corta tregua para la conyuge infeliz que ha de sufrirlo.

Una vez, en la calle, se cuida menos el cominero de lo que importa, que de adquirir recetas para hacer dulces y pastas, betunes y jabon de olor; asi como de conocer los almancen en que se dan dos hebras de seda mas por cada adarme, y de trabar intimas relaciones con todas las curanderas del contorno.

Desdichada la mujer de un cominero que se queje de que le duele la cabeza. El cominero someterá a su victima, quiera ó no, a alguno de los tratamientos empiricos de que su magin se halla atestado; y excusándose los auxilios de la medicina, y

los de la farmacia, la enviara por si solo al cementerio, si la paciente no tiene una complexion a prueba de barbaridades.

Y despues de todo, los comineros se enfadan, si no se estiman sus servicios en lo que ellos consideran que valen.

Verdaderos cocodrilos de la humanidad, que lloran sobre sus victimas, inteligentes, que son, en partos, y otras menudencias, arrullarán a un niño hasta hacerle, reventar llorando; lo fajarán por evitar molestias a la madre, hasta el punto de que, inerte, pierda todo movimiento; lo desollarán para purificarlo, y lo matarán de alito si se proponen darle alimento; llamándose despues a si mismos hombres caseros, hombres metódicos y excelentes padres de familia. ¡Ah! malsines descreidos! ¡Ah! follores, que Dios confunda!

Las consecuencias que de tal vicio de caracter se desprenden, son lamentables a todas luces.

Una vez invertido el orden natural de la sociedad en que vivimos, la casa del cominero nos presenta anomalias bien estrañas.

Mientras el padre zurce el desgarron de una enagua de su esposa, ó peña los bucles de sus hijas, la madre, que ha abdicado la soberania de la dispensa y del tocador, busca otro pabulo, gracias que sea legitimo, a su actividad, y aborda los negocios y la politica palpitante. Ella dispone del voto de su marido, si goza de este tan preciosísimo derecho; ella contrata lo que le conviene y lo que no, y coloca a su conjunta persona en un berengena a cada paso.

Mientras el hombre casero, que aunque casacional, es uno de los peores animales domésticos, lava las blancas gudejas del microscopico perro americano, y da de comer a los palomos, y mulle el lecho maternal de Zapapuala, y borda alimbrillas para los candelabros del salon, las jovenes leen con avidez las obras de filosofia francesas y alemanas, y las elucubraciones del socialismo en todos los paisés.

Mientras el amo machaca el azafrañ y descascara las cebollas, y hiemedece la ropa que ha de plancharse, y prepara el tendedero en el desván, la criada se contenta con colocarse al espejo un malicioso mata pollos, para matar con su coqueteria desde el balcon, a una buena parte de la clase de tropa de los cuerpos que guarnecen la ciudad.

Por todo lo cual se ve que no impunemente puede enmendarse la plana al orden establecido.

Un hombre muerica des tan perjudicial como una mujer marimacho. Siempre que vemos a una apuesta

amazona demandando el brio de un fogoso corcel, a travesar a escape zanjás y vallados, ó enriscarse en la sierra en busca de las emociones que produce la agonía de un javal cercado de enemigos, se nos representa, por contraposicion, la figura que pudieran hacer el Cid, Rodrigo Diaz, hilando un poco de rubicundo lino, y el gran capitán Gonzalo de Córdoba terminando unas calcetas.

Siempre que observamos a un hombre cominero, y no de los que venden el sabroso aliño indispensable para adobo de morcillas, en su faena de halsarlo todo, catar los caldos y las salsas, y ser impertinente por sus seis ladas cabales, se nos figura estar contemplando una maritornes de la Mancha, de las inmortalizadas por Cervantes, que, vestida de individuo de la benemérita Guardia civil, corre en persecucion de malhechores.

El cominero no es hombre ni en su elevacion ni en sus tendencias. El cominero no es mujer, ni tiene la delicadeza de sus sentimientos. El cominero no es hermafrodita, porque no sirve para lo uno y ejecuta muy mal lo otro.

El cominero es un ser insufrible y empalagoso; aberracion viviente que hasta con su presencia.

El cominero, como las ratas, es una calamidad doméstica.

Nos parece que las mujeres limpias estarán vengadas.

Agustín González Ruano.

CORTES.

Sesiones del 5.

Senado.

La sesion empezó a las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

Despues de dar lectura a algunos documentos del despacho ordinario.

El señor marqués de Villaseca apoyó la proposicion de ley que habia presentado para que se abone el doble tiempo de campaña al ejército de Santo Domingo, sirviéndole de cómputo, para el tiempo que segun la ley debia permanecer en Ultramar.

El señor Rivero, ministro de la Guerra, rogó al Senado que no tomara en cuenta esta proposicion, recordando que el gobierno se habia anticipado a este deseo en una disposicion dictada hace tiempo para recompensar los servicios prestados por aquel ejército.

La proposicion no fue tomada en consideracion.

Se dió segunda lectura a otra proposicion sobre liquidacion de los créditos de los antiguos alcaldes mayores y corregidores.

El señor Monares, uno de los autores, se levantó a apoyarla, pero no fue tomada en consideracion.

Entrando en la órden del dia continuó su interrumpido discurso contra el proyecto de ley sobre negociacion de Bille-tes hipotecarios.

El señor Oliván, quien despues de resumir sus observaciones de ayer adujo algunos nuevos razonamientos, y censuró de paso, entre otras cosas, el abuso de dar carácter político a todos los empleados públicos de alguna categoria.

Seguia la sesion a la hora de retirarse de la tribuna.

Congreso.

La sesion empezó a las dos y media, bajo la presidencia de don Fernando Alvarez.

Leida el acta de la anterior, fue aprobada.

El señor Posada Herrera, en atencion a lo que hace dias lea en los periódicos y oye en conversaciones, particulares respecto a que recorren ciertas provincias de España columnas militares volantes, preguntó al señor ministro de la Gobernacion si el gobierno tenia noticias de que se pensara turbar el orden público en las provincias que la fuerza indicada recorrió, si estas columnas militares tenían el especial encargo de impedir que se turbara la tranquilidad en el territorio por donde pasaban, y por último si los gases de dicha fuerza tenían facultades que amenguaran en el caso de tener que hacer uso de ellas, las que tienen conferidas las autoridades de las respectivas provincias.

El señor ministro de la Gobernacion declaró desde luego que el gobierno no abrigaba temores de que se alterase el orden; que las columnas en cuestion no llevaban por consiguiente ningun encargo relativo a impedir se alterase la tranquilidad, y por último, que las facultades que los jefes de la fuerza del ejército tienen no son otras que las que les concede la ordenanza, y por lo tanto en nada pueden amenguar las que las autoridades constituidas tienen marcadas, y por último manifestó que estos movimientos militares eran abordados por el señor ministro de la Guerra y tenían solo un objeto puramente militar.

Seguia la sesion a la hora de retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

La Gaceta del 5 publica la instruccion para el cumplimiento de la ley de 17 de junio de 1864 sobre enagenacion de terrenos ó pequeñas parcelas.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo cuando se verifique la entrega de cualquier edificio propio ó alquilado por el ramo de Guerra, bien sea del cuerpo de ingenieros a la plaza, de esta al que habia de habitarlo ó vice-versa, y por último, de un cuerpo a otro de los del ejército ó institutos militares, han de intervenir precisamente el sargento mayor de la plaza, un oficial de ingenie-

(14)

nero, y viendo que estaba intacta; la dejó sin decir una palabra, y volvió a partir.

—¡Bueno! Ya estoy otra vez entre tinieblas, pensó La Gazette... ahora, hijo mio, puedes continuar tu trabajo; no será yo quien te incomode.

Como si hubiese obedecido a esta advertencia, el vecino de arriba se puso a trabajar.

—¡Pardiez! esto me divierte, dijo sonriendo La Gazette; estoy deseando saber con quien tengo que habérmelas... ¡Oh! ¡oh! Pero Dios me perdona... el techo empieza a crujir... ¡patatrás!... llueven piedras aquí dentro... callémosnos y veamos lo que sucede.

En el mismo instante, un choque violento hizo desprender del techo muchas piedras, y casi en seguida un cuerpo pesado fué a caer al pavimento.

¡Uff! dijo una voz, ¿no me he roto nada?... ¡oh!... ¡ay!... ¡qué caída... ¡dónde diantres he ido a parar? ¡buena la has hecho, hijo mio!

(15)

—¡Eh! amigo, se aventuró a decir La Gazette, buenos dias; ¿quiereis decirme de donde venis, y qué viaje singular habeis hecho?

—¡Ah! ¡ah! respondió el hombre que se habia dejado caer, parece que el chiribitil está habitado.

—Si por Dios, aunque no es muy habitable.

—Dispensadme si os he incomodado, caballero, deseo volverme a mi cueva cuanto antes.

—Pardiez, mi querido vecino, tratadme sin cumplidos, y miraos aquí como si estuviérais en vuestra casa. El edificio está de venta, ó se cede.

—¿Sois tambien prisionero?

—Linda pregunta, ¿tomais esta cloaca por una habitacion de recreo?

—Y se puede saber vuestro nombre, sin que sea curiosidad?

—Caballero, soy el número 2; ¿y vos?

—¡El número 2!... ¿qué significa eso?

—Que no revelo mi nombre al pri-

(18)

bando, vas a pagarme juntas todas las necesidades que me has hecho poco a poco.

—¡Yo! ¡Justo cielo!

—¡Eh! ¡Tú, sí, asesino!

—¡Asesino! La frase es demasiado descorrés para que yo me enfade por ella. Sabed, señor caballero, que he sido asesinado dos ó tres veces en mi vida, pero que no he asesinado a nadie... parece que habeis caído de cabeza.

—¿De cabeza?... ¿Por qué?

—Porque temo que se os haya trastornado.

—Está bien; vamos a arreglar todas nuestras cuentas, no temáis... Capitán La Gazette, será la segunda vez que os haya hecho el honor de batirme con vos.

—Sois muy feliz, caballero, por haber conservado vuestra alegría en la Bastilla; en verdad que os encuentro bastante bromista.

—Al freir será el reir; vaya, ¿cómo hacemos para cortarnos el pescuezo?

(11)

pona y de su desesperacion, el prisionero creyó oír encima de su cabeza, un ruido extraño; prestó el oído a este rumor, que era sordo, y se parecía a un sacudimiento lejano.

—¡Diantre! exclamó La Gazette. ¿Si tendrá un vecino por ahí arriba?

Y contempló el techo con curiosidad. Pero el calabozo del normando no estaba alumbrado; solo en el momento de la comida llevaba el carcelero una linterna que colocaba, durante una media hora, encima de un baul, y pasada esta media hora volvia a recoger la escudilla del prisionero y se llevaba la luz. La Gazette no podia pues, darse cuenta de lo que pasaba encima de él; pero tenía el oído tan ejercitado, que no tardó en adivinar que estaban haciendo en el techo lo que él hacia tan infructuosamente, y durante tanto tiempo, en la pared de su calabozo; esto es, un agujero.

—He aquí un pobre diablo, pensó el normando, que tiene la mano tan desgraciada como yo... ¡Cáspital Bonita ca-

ros, el comisario de guerra de la mis- ma y un oficial comisionado por los cuer- pos que vayan á ocupar ó desalojar los edificios, debiendo conservar cada uno de ellos en su respectiva oficina, un ejemplar de inventario, pues de este mo- do tendrá el cuerpo de administracion militar un exacto conocimiento del esta- do de los edificios desde la formacion del primer inventario, en cuyo documen- to hará constar dicha circunstancia, y podrá exigir la responsabilidad que con- traigan los cuerpos que los habitan, si causasen en ellos desperfectos de mal uso.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El *Islaño* de Palma de Mallorca dice tener la satisfacion de anunciar que el martes último empezaron los traba- jos preliminares para el trazado de la lí- nea del ferro-carril de aquella isla y se- ñalamiento de sitios donde deberán vé- rificarse las construcciones.

La columna volante, formada en Ba- dajoz para recorrer las provincias es- tremas, la forman un batallon de in- fanteria y un escuadron de caballeria, al mando del coronel del regimiento de Cantabria.

Parece que se trata de desarrollar en mayor escala la red telegráfica que en la actualidad cruza en todas direcciones la isla de Cuba.

Leemos en la *Correspondencia* del 5. Dicen algunos periódicos de oposicion que el vapor «Ciudad-Condal» que sa- lió hace pocos dias de Cádiz, llevaba la orden de no admitir proposicion ninguna de sumision de los dominicanos. Pede- mos asegurar que nada hay de semejan- te orden. El gobierno, y de nuestras pa- labras responden las pronunciadas por el señor ministro de Estado en el Congre- so, sacará todo el partido posible de las circunstancias en que se encuentre la is- la en el momento del abandono, y bus- cará las condiciones mas ventajosas para España y para garantizar los intereses tanto de los súbditos españoles, como de los naturales que han permanecido fieles á la causa española.

Burgos, 4. El cardenal arzobispo de esta diócesis sigue mejorando y completa- mente fuera de peligro.

Cuenca, 3.—En la eleccion para di- putado á Córtes por el distrito de Cuenca, el primer dia obtuvo el Sr. Severo Cata- lina 110 votos y D. José Maria Perez Caballero 30. En la seccion de Parrilla, el señor Catalina 50 y el señor Perez Caballero 24. Falta la seccion de Ca- ñete.

Dice *Las Noticias* del 5: Esta mañana unos cuatrocientos ope- rarios de los talleres del ferro-carril del Mediterráneo volvieron á alarmarse, y se mostraron en actitud algun tanto hostil contra la empresa, porque, segun ellos manifestaban, no accedia á las reclama- ciones que habian entablado. Habiendo dado parte el inspector de vigilancia de la estacion del ferro-carril, se dispuso que fueran á dicho punto unos veinte hom- bres de la Guardia civil y una seccion de caballeria, solo como medida preventiva, pues los trabajadores hacian sus reclama- ciones de una manera pacífica, sin pasar de agruparse y de resistirse á tomar par- te en los trabajos.

Invitados los representantes de la em- presa por los delegados de la autoridad, para que accedieran á las reclamaciones que fueran justas y atendibles, de los ope- rarios, cedieron al fin aquellos, y éstos volvieron á tomar parte en sus trabajos, habiéndose retirado la fuerzas á las doce, porque habia desaparecido ya el mo- tivo y se habia restablecido completa- mente el orden.

Ayer se ha dicho que algunos ope- rarios que trataban de formar cabeza de motin querian arrastrar á varios de sus compañeros para tratar de insurreccionar á los trabajadores del ferro-carril del Nor- te, y aun decian que convenia mostrar su disgusto contra la empresa incendiando algunos efectos pertenecientes á ella; pero esos rumores que han circulado, por fortuna no han salido ciertos, y la oportuna intervencion de la autoridad ha evi- tado cualquier accidente desagradable que hubiera podido surgir.

En carta de Liérganes, en que se dá cuenta de la catástrofe ocurrida el 31 de marzo en aquel pueblo, se dice:

«Tenia Trueba acopiada cuarenta y dos arrobas de una pólvora especial de minas, diferente por fortuna de la comun, pues de otro modo hubiera volado parte del barrio; y tratando de comprarle al- guna partida cuatro operarios, se puso á aquel á ensayarla en el cuarto donde es- taba almacenada. Los operarios le indi- caron el riesgo, sin lograr disuadirle de su empeño, como tampoco su esposa, que en mal hora llegó con el mismo objeto, cuando se prendió fuego al barril abier- to que Trueba creyó poder apagar ponién- dolo boca abajo; mas estendiéndose á los otros, se produjo instantáneamente la es- plosion. Todos se hubieran salvado, sin embargo, como los cuatro operarios, de los cuales solo á uno alcanzaron escasas quemaduras, si hubieran salido de la ca- sa; pero Trueba y su esposa se interna- ron en ella, muriendo á los pocos pasos asfixiados. El fuego se sofocó pronto, y el edificio nada habia sufrido con la es- plosion.

Quéjase un periódico de que hasta ahora no ha sido entregada cantidad al- guna para socorrer los infortunios que sufrieron nuestros hermanos en Filipinas. La queja es infundada. Además de varias remesas de cantidades que se han hecho, se ha dispuesto se empleen en auxiliar á aquellos pueblos los sobrantes de Ultra- mar que debieran venir á la Peninsula.

Dicen de Madrid. La negociacion de las letras del Perú esta muy próxima á ser un hecho bene- ficioso para el pais. Tenemos entendido que los establecimientos y casas mas im- portantes de esta corte negocian dichas le- tras con ventajosísimas condiciones en vi- sta de la respetable firma de la casa de Londres que ha suscrito su aceptacion.

Dice la *Correspondencia*. Carecen completamente de fundamen- to las noticias publicadas por los periódicos acerca de la venida mas ó menos pró- xima de Francisco II de Nápoles á España. Nada hay, podemos asegurarlo, que au- torice semejantes rumores.

En el Consejo de ministros celebrado el 5 habrá dado cuenta el señor minis- tro de Gracia y Justicia del proyecto de Concordato sobre capellanías colativas. Ya ven los periódicos que han hablado de la paralización de este expediente, cómo es- taban equivocados.

El 4 en la tarde á las tres han reunido en un salon del Congreso los diputados va- lencianos con objeto de tratar, segun ha- ce dias anunciamos á nuestros lectores, de la introduccion en el extranjero de las sedas y naranjas. Tambien se han ocupa- do, como asimismo anunciamos, de pe- dir al gobierno nombre una comision in- vestigadora para saber á punto fijo lo recaudado para aliviar las desgracias cau- sadas en los pueblos de la ribera del Júcar. Por último, han acordado pedir al gobierno recursos para aliviar aquellas desgracias.

Azúa 9 de febrero.—En este momento acaba de circular la importante noticia si- guiente; que en Moca, pueblo del Cibao, ondea el pabellon español sostenido por los habitantes de aquel pueblo y algunos mas que se les han unido de Santiago; no garantizo esta noticia, pero lo que sí sé positivamente, es que las fuerzas enemigas que habia reunidas cerca de esta, se han marchado en aquella direccion; lo que haya de cierto se lo diré en otro cor-reo, pues este va á salir muy pronto.— A Dios.

Por el *Pájaro del Océano* se han reci- bido en la Habana noticias de Puerto-Plata del 4, y de Montecristi del 6, en cuyas fechas no ocurría novedad en los campamentos.

El dia 1.º habia estado en Puerto-Pla- ta á conferenciar con el coronel Vanhalen una comision compuesta de un tal Xeni- quet, que se titula ministro de Negocios; un llamado general Reinoso y un señor Lafite con séquito de dos que fingian ser ayudantes de campo. La conferencia duró largo rato, y se trató en ella, segun nos escriben, de un convenio para el cange de prisioneros. A esto quedan reducidas las exageradas proporciones dadas por el *Boletín* de Puerto-Rico y *Diario* de Cuba á la presencia de los comisionados en Puerto-Plata. El gobernador los recibió y los obsequió con la cortesania propia de Castilla.

El mismo dia 1.º marchó la comision á Santiago de los Caballeros, quedando en volver á la mayor brevedad posible con la resolucion de la junta que sea. El 4 no se habian aun presen- tado de nuevo en Puerto-Plata.

En Montecristi funcionaba ya una de las cinco máquinas para hacer potable el agua del mar. El ensayo habia salido perfectamente, dando la máquina veinte y cuatro pipas diarias y se esperaban toda- via mejores resultados.

Dos vapores *Cataluña* y *Aguila* habian llegado á Montecristi procedentes de la Ha- bana y estaban descargando.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 4.—Nueva-York, 25.—El ge- neral confederado Johnston, anuncia que ha atacado al general federal Sherman, cerca de Beuthanville, apoderándose de tres cañones. Sherman ha reunido sus fuerzas atrincherándose en frente de Johnston.

Los periódicos del Sur dicen que el general Hardee ha alcanzado el dia 15 una victoria en Averipburgo; que los fe- derales han experimentado una pérdida de 3,000 hombres, y que la de los con- federados ha sido de poca consideracion. Se asegura que Sherman ha ocupado á Golsbore.

Corre el rumor de que los federales han ocupado tambien á Mobila. El oro está á 157 y el algodón á 40. Paris, 5.—Se asegura que Mr. Bene- dotti, ministro de Francia en Berlin, va á ser nombrado ministro de Negocios es- tranjeros en reemplazo de Mr. Drouyn de Lhuiss.

La salida del emperador Napoleon pa- ra la Argelia queda fijada para el dia 20 de abril; la ausencia de S. M. será solo de quince dias. Liverpool, 4.—La mala de New-York ha traido algunas noticias de Méjico.

Los periódicos semi-oficiales desmien- ten categoricamente todos los rumores que han circulado de una cesion de la Sonora á Francia.

Desmienten tambien la noticia de que el general Cortina habia abandonado la causa imperial. De las noticias contradictorias que han llegado del teatro de la guerra de los Estados-Unidos, las siguientes parecen tener mas fundamento.

El general Schofield ha podido uni- se con el cuerpo de ejército del general Sherman, añadiendo á las fuerzas de este último 10,000 hombres de caballeria.

Los federales han abandonado á East- port sobre el Missisipi, con el objeto de destruir lo que queda de la red de fer- ro-carril que une el Missisipi con el Ala- bama.

Una visita que el presidente Lincoln acaba de hacer al general Grant, ha pro- vocado nuevos rumores de paz, pero se asegura que solo motivos de salud han obligado á Lincoln á un cambio de aires.

No hay aun datos oficiales que confir- men la ocupacion de Mobila y de Gols- bore por los federales.

El manifiesto del Congreso confederado espresa la confianza de que su inde- pendencia será reconocida; pero declara que la conquista del Sur es geográfica- mente imposible.

Las conferencias telegráficas celebra- das últimamente en Paris, parecen que modificaran profundamente las bases ge- nerales que hoy existen en los tratados telegráficos internacionales.

Se halla en Francia la esposa del prin- cipe Carlos de Prusia, que viene á Espa- ña, acompañándola un numeroso sé- quito.

Gaceta.

—Siga.—Vemos con gusto que no obstante el gran terráplen que se está for- mando en las hazas de la Agricultura pa- ra ampliacion del paseo de la Victoria, se continúan en las hazas situadas en fren- te de la puerta de la Trinidad, cuyo desnivel, las tenia inutilizadas. Para este año ya tiene bastante mas estension en aquel punto el real de la feria de la Salud.

—Ya llegó aquí.—Hemos tenido una verdadera satisfaccion al ver que por la pu- blicacion que hicimos en uno de nuestros anteriores números hemos libertado á un amigo de caer en el lazo que tienen tan- dido por todas partes los estafadores in- gleses de que nos hemos ocupado. Con efecto, ayer hemos sabido que el sujeto á que aludimos recibió una carta de aquella procedencia, en la que le decian exactamente lo mismo que la que habia- mos publicado, y le exigian idéntica can- tidad. Escusamos decir que no hizo caso.

y que solo perdió el porte del correo, pues no venia franca. —El vigia.—Diz que una embaja- da turca—sin temor Valencia aguarda... —De las *turcas* aquí en cambio—cruelos son las embajadas. —Ya lo creo.—Que es un mal que los carruages vayan á escape por esas ca- lles de Dios, es indudable. Que el otro dia un caballero apenas tuvo tiempo pa- ra subirse á una reja que lo salvó de los furios de una rueda homicida, fué un hecho. Que estos lances no tienen gracia y que no conviene que se repitan, está en la conciencia de todos. Aviso á los municipales.

—Metamorfosis.—Junto á S. Agus- tin fué sorprendida anteanoche una mu- ger vestida de hombre. Dentro de una casa promovió con un hombre-verdad una reyerta, de la que resultó herido en la mano el hombre-mentira, que fué condu- cida á la casa llamada del Galápagos en clase de detenida.

—Via interesante.—En Belmez y Espiel se ha recibido con gran júbilo el resultado de la subasta de la via férrea que ha de unirlos con Córdoba. Su tra- yecto abraza mas de 80 kilómetros ó sea sobre catorce leguas. Asciende la obra á 95 millones de reales con unos 30 de sub- vencion. El remate, como hemos dicho, quedó á favor del Sr. Sabater en 29 mi- llones de subvencion. Para nuestro pais es inmensa la importancia de esta via.

—Teatro.—Ayer verian nuestros lectores la lista de la compañía de zar- zuela que va á ocupar el teatro Princi- pal, y la nota de los precios diarios y de abono. Acerca de los artistas nada podemos decir, pues únicamente conce- mos á la señora Cubas, que en dos oca- siones ha estado en esta capital; pero respecto de los precios diremos á la Em- presa que son caros, y que si hiciese en ellos alguna baja ganaria mucho y obtendria mejores resultados. Sentiriamos que por esta causa, ú otra cualquiera, continuara el publico alejado del teatro en la próxima temporada.

—A Córdoba.—Bajo este epigrafe leemos con sumo gusto las siguientes lí- neas en un periódico de Málaga, las que son á la vez la espresion de los sentimien- tos de los cordobeses respecto á aquella hermosa capital. Dice así el colega mala- gueno:

«Cuando esté concluida la via férrea definitivamente, llegaremos á la morisca ciudad, á la opulenta corte de los Califas andaluces, en el breve espacio de seis ho- ras. Atravesaremos los mas pavorosos la- berintos y sinuosidades celeberrimas de los Gaitanes, con la rapidéz del rayo y la comodidad y seguridad posibles en la hu- mano. Quedará reducida la distancia de 40 leguas, que nos han costado hasta aquí dos dias de camino, al insignificante es- pacio indicado, y podremos regresar á nuestro hogar despues de evacuados los negocios, en el mismo dia. Bien quisieran volver á la vida nuestros progenitores pa- ra presenciar esta maravilla del ingenio, de la ciencia y de la estancia humana.»

—¿Otra?—En Cádiz va á haber gran lucha—entre un leon de Bornaño— y un toro de los ganados—del marqués de Tamaron.—La gento al ver el anuncio —esclama con gran dolor:—«esto de lu- chas de fieras—es veta que se acabó.»

—No vamos.—Segun se dice la em- presa del ferro-carril de Sevilla trata de establecer trones extraordinarios en los dias de Semana Santa. Nos parece que puede la compañía reservar sus baraturas

(12)

ra va á poner cuando caiga del primer piso al piso bajo... (Pardiez!... como decía el caballero de Pampelonne; quien quiera que seas, hijo mio, yo te daré un abrazo con mucho gusto. Oyóse en el corredor ruido de llaves; despues oyéronse descender los cerrojos de la celda, abrióse la puerta y se pre- sentó el carcelero. Como de costumbre, dió tres pasos en el calabozo, puso su linterna y su escudilla; respondió con un simple movimiento de cabeza al be- nigno saludo de La Gazette; no miró ni á derecha ni á izquierda, ni hacía arriba; salió reculando y cerró la puer- ta tras él. —He visto algunos osos en mi vida, murmuró el prisionero; pero nunca habia visto uno que satisficiera mi cu- riosidad como este.... No es muy di- vertido este animal... ¡Oh!... ¿Eh?... ¿Qué es esto? ¿Se va á venir el techo abajo? —Un polvo muy fino, seguido de al- gunos pedazos de yeso, acababa de caer en las losas de la celda, y La Gazette al volver á oír, pero mucho mas dis-

(17)

—Perdonad, acabais de pronunciar una palabra que me dá bríos. —¿Qué palabra? —¿No habeis dicho ira de Dios? —Ciertamente... Es mi esclamacion favorita; si os desagrada... —Al contrario, me agrada; me agrada infinito; ¿habeis conocido en el ejér- cito de Navarra á un hombre que ten- go por mi mejor amigo, el caballero de Pampelonne?... —¡Eh! pardiez, yo soy el caballero de Pampelonne... —¡Vos!... ¡Virgen santa! Vos el ca- ballero!... ¡Venid! ¡Oh, venid, que yo os abraze lo mas cordialmente que pueda! —Un momento... ¿Quién sois? —Soy el baron La Gazette, primero del nombre, mi bravo caballero; ¿pero donde estais?... Venid á que os estre- che las dos manos. —¡Ah! Tú eres La Gazette... ¡Ah, bribon!... ¡Ah, bandido!... ¡Con que el cielo es justo!... ¡Al fin te veo en mi presencia! Pues bien, baron de contra-

(16)

mero que lo pregunta... número 2, es el rótulo de mi celda. —Muy bien... yo soy el número 4. —Perfectamente... ¿profesáis ó profesabais algun oficio antes de entrar en el chirimibí de arriba? —Soy soldado. —Me alegró... tocad esos cinco... ¿dónde estais? aquí no se vé gola... ¡ah! tambien yo soy soldado... ahora, mi bravo, felicitemonos por habernos reu- nido. ¿Sois católico ó luganote?... ha- blad sin temor... juró no poder ni que- rer perjudicaros. —Soy católico, apostólico y romano. —Entonces, ¿cómo es que estais en chirona?... ¿Conspira la Liga contra los suyos? —Estoy por el rey de Navarra... —¡Ah!... Muy bien. ¿Entonces sois un aliado? —Nada de eso; soy un convertido, lo mismo que S. M. Enrique IV. —¿Burlais de mí? —¡Ea de Dios! Tengo otra cosa que hacer que entretenerme en eso.

(13)

luntamente esta vez, golpear en el techo, olvidó la mala pitanza que el guardian le habia arrojado como á un perro, y solo se ocupó de lo que pasaba encima de él. El trabajo del individuo que ocupaba el piso superior continuó sin descanso durante un cuarto de hora largo, y el capitán adivinó fácilmente, en el ruido que se hacia, que el techo no tardaria en ser horadado. —El desgraciado va á hacerse ahor- car, pensó el normando; si el carcelero llega, y llegará dentro de un instante, oírá ese ruido, y me verá privado de la visita de mi vecino... ¿Cómo se lo advierto? Por fortuna el ruido cesó en el mo- mento en que los pasos del carcelero resonaban en el corredor. —¡Eh! ahí un pícaro que tiene suerte, se dijo el capitán La Gazette; un momento antes, y estaba menos adelan- tado que yo. El sargento se acercó al baul, tomó la linterna, miró la escudilla del prisio-

para la feria, pues antes no hay mucha decision en los cordobeses de abandonar la capital.

Cesantia.—Ha sido declarado cesante D. Juan de Flores, inspector de vigilancia que fué de esta capital, de donde fué trasladado con igual destino a Sevilla.

Ramal telegráfico.—Como ayer verian nuestros lectores en la seccion de noticias, el cuatro de mayo tendrá lugar la subasta para la construccion de un ramal telegráfico de Cádiz a Antequera, pasando por Benaméjil. Se verificará el acto en la Direccion de telégrafos y en los gobiernos de Córdoba, Málaga y Jaén.

A los aspirantes.—En el número 271 del Boletín oficial de esta provincia, se publica la instruccion para los que deseen ingresar en la clase de alumnos en la escuela especial del cuerpo de Estado mayor del ejército.

Ceremonia.—El día 5 a las dos de la tarde se celebró el capítulo en la iglesia de señoras comandadoras de Santiago el Mayor de Madrid, para armar caballero y vestir el hábito de la referida orden al Sr. D. Ignacio Muñoz de Baena y Goyeneche.

Pregunta y respuesta.—Padre mio: ¿quienes son esas dos niñas tan bellas que vienen por todas partes derramando ricas perlas?—La una trae una cruz en el pecho por emblema, y una corona con dos lazos—la mas jovencita lleva, y dirigen sus miradas—una al cielo, otra a la tierra.—Dime, Padre, ¿quienes son, que desee conocerlas?—La una es la Caridad;—la otra la Providencia.

Los Tiempos.—Hemos recibido el primer número de un nuevo periódico político que se ha empezado a publicar en la corte, titulado «Los Tiempos». Deseamos a nuestro colega larga vida.

Carta curiosa.—Un sugeto de esta capital ha recibido la siguiente carta, que no hemos podido resistir la tentacion de copiar tal como viene escrita, suprimiendo únicamente los nombres propios. Dice así:

Mui Señor mio voy amolestar la atencion de V. y es la siguiente. Hace uno años, que un tio carnal, llamado N. N. me ha empujado en busca de trabajo, y sin en cargo de haber hecho ciertas preguntas a gente del pais, para averiguar su existencia, y como nada

se apodado saber, me dirijo a V. á fin de que indague en la parroquia de San Miguel n.º 11, que es donde se hallaba, y segun rumores corren de vió fallecer en el hospital de esa Ciudad en Agosto, último. Sirvase V. indagar si efectivamente, á fallecido, pues en hacerlo a siará V. un bien, ala humanidad divina, y a su familia, pues esta está rogando por saber si supadre está viho o muerto.

Espero que sin perdida de correo me conteste V. poniendo el sobre, etc., etc., y sin mas le quedara el que suscribe alta, y entrañable mente reconocido, y es S. S. que sus manos bese.

P. D. Remito a V. el adjunto sello para que me conteste ala mayor brevedad. Solucion.—Una elegante dama se decidió dos dias antes del señalado para un baile a estrenar un magnifico traje, y despues de comprar la riquísima tela, corrió a casa de la modista para que lo hiciera en veinticuatro horas. La modista no quiso comprometerse a realizar este imposible, pero no pudo menos, en el calor de la improvisacion, de decir la forma que daría al traje. Las ideas que esplanó la modista entusiasmaron a la dama; pero su disgusto fué inmenso al saber que por nada del mundo se comprometía aquella a concluir el vestido en el plazo fijado.—Bien está, dijo la señora; si Vd. no quiere, hacedme este favor, buscaré otra modista. El hada de la aguja se indignó al escuchar estas palabras, y aunque procuraba contener su indignacion, no pudo menos de exclamar:—Creo, señora, que despues de lo que hemos hablado no es justo que lleve Vd. a otra parte su vestido.—¿Porqué?—Porque ya he espuesto mis ideas acerca de la mejor manera de confeccionarle, y las ideas en este tiempo tienen su valor.—En ese caso, contestó la dama despidiéndose, mientras busco una modista mas activa que Vd. envíe Vd. a mi casa la cuenta de sus ideas. ¿Qué será lo que no llegue a cotizarse en este mundo?

Desastres.—Un espantoso temporal ha causado inmensos daños en Bucharest y sus inmediaciones, y en gran parte de la Velaquia. Durante ocho dias el viento Norte ha soplado furiosamente arrasando cuanto encontraba al paso. Muchos tejados, chimeneas, paredes y casas enteras han venido a tierra. En algunas calles se ha elevado la nieve hasta los

pisos principales, y todas las habitaciones bajas y las pueras de las casas las ha cubierto, asi como casas enteras de poca altura. Bandadas de lobos han llegado a la ciudad, habiendo quedado muertos once de ellos. Tambien han muerto heladas varias personas y otras despedazadas por los lobos, a la inmediacion de la ciudad, incluidas varias que en sus respectivos cargues quedaron estancadas sin poder llegar a la poblacion. Inspiraban grandes temores los peligros del desierto, y esos temores se han realizado. La poblacion de Bucharest se halla convertida en un lago, a consecuencia de la gran nevada en aquel punto y en toda la Velaquia. Veinte mil personas se encuentran sin asilo, y en muchas casas de campo es imposible llevar auxilio. Gracias a los esfuerzos de las autoridades, asi civiles como militares, se adoptan todos los medios imaginables para neutralizar en lo posible las desastrosas consecuencias de la inundacion. Para colmo de males continua lloviendo sin cesar. El príncipe reinante es el primero en obrar y animar a los unos y consolar a los otros. Los funcionarios de todas categorías siguen su ejemplo. Mucho en todos sentidos hay que admirar. Todas las comunicaciones con el exterior están interrumpidas. Con inauditos esfuerzos ha podido llegar el correo de Viena. Las aguas del Criroy del Tulegano se han desbordado y los viajeros detenidos en Stiril no pueden seguir adelante ni retroceder. La poblacion de Viliveni está bajo el agua, y de todos los puntos limítrofes se recibían noticias desastrosas.

Astronomía.—Los diarios de Rouen han recibido de M. Gally la nota siguiente:

«El planeta Uranus, descubierto por Herschell el 13 de marzo de 1781, cumple el día 20 de marzo su primera revolucion, encontrándose en el mismo punto en que fué descubierto. Este planeta que dista del sol 730 millones de leguas, emplea 84 años y 7 dias en hacer su revolucion al rededor de este astro. Se distingue a la simple vista como una estrella de sexto tamaño en la constelacion del Tauro y a una hora y media de la distancia del zenit al estado de Orion, conocido vulgarmente bajo el nombre de Tres Reyes. Le acompañan ocho lunas ó satélites, en su movimiento de traslación.»

Registro de carnes.—Por la Alcaldia—corregimiento de esta capital se nos

ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el 6 de abril de 1865 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various suppliers and their prices for different types of meat.

Quedan cerrados los registros hasta el miércoles próximo. Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 40 en menores.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Dionisio, obispo, y el beato Julian de San Agustín. JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. Último día del solemne septenario á Maria Santísima de los Dolores en su iglesia, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Osuna. Primer día de Septenario de la Pasion del Señor y de las Angustias de su Santísima Madre en la iglesia de San Agustín, á las oraciones: predicará el Sr. don Manuel Jerez y Caballero. Primer día de Quinario á las Llagas del Señor en la ermita de la Aurora, á las oraciones. Durante la Cuaresma habrá los ejercicios acostumbrados en todas las parroquias á las oraciones. Tambien los habrá en las iglesias de Jesus Nazareno, San Pedro Alcántara y San Basilio. Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Debiendo dar principio a sus funciones la compañía de zarzuela el primer día de la próxima Pasqua de Resurreccion, se abre el primer abono por veinte representaciones, pagadas por decenas anticipadas, en los términos siguientes. Precios por veinte funciones.—Palcos principales, 800 rs.—Faltriqueras, 800.—Plateas, 600.—Butacas, 100.—Lunetas primeras, 80.—Lunetas segundas, 60. Precios diarios.—Palcos principales, 50 rs.—Faltriqueras, 50.—Plateas, 40.—Butacas, 6.—Lunetas primeras, 5.—Lunetas segundas, 4.—Delanteras de anfiteatro, 2.—Lunetas de idem, 1.—Entrada general, 4. El abono queda abierto desde el jueves 6 del presente mes, en el despacho del teatro, desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde, y de las 4 a las 9 de la noche, cerrándose definitivamente a las 12 del día de la primera funcion.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 20. Consolidado 45.90. Diferido 42.00. Donda amortizable de primera clase 60.00. Id. de segunda 25.00. Id. del personal 21.30. Acciones de Banco de España 140.

CÓRDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 6 de Abril a igual hora del 7. Trigo 100 fanegas de 60 a 54 rs. Cebada 80 fanegas de 60 a 50. Aceite en los molinos, 2.35. Id. en la ciudad a 45. Jabon blanco a 17 cuartos libra. Carnede vaca a 44 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 40 a 35. Paura de la Alhondiga. Trigo de 37 a 31. Cebada de 29 a 23. Habas de 34 a 35. Aceite de 36 a 37 1/2.

CRANADA. Trigo de 46 a 58. Cebada de 29 a 32. Habas de 44 a 46.

MALAGA. Trigo de 47 a 64. Cebada de 25 a 31. Habas de 35 a 40. Aceite a 39.

JEREZ. Trigo de 40 a 51. Cebada de 23 a 28. Habas de 43 a 45.

JAEN. Trigo de 44 a 50. Cebada de 23 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 33, dentro.

Ferrocarril. Sale el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 8 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 4 y 20 minutos de la tarde.

El segundo tren sale a las 7 y 35 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 4 y 15 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 7 y 5 minutos de la noche.

El tercer tren sale a las 3 de la tarde y llega a Sevilla a las 7 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 8 y 25 minutos de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 70 céntos. Segunda clase, 43 rs. 47 céntos. Tercera clase, 26 rs. 23 céntos. Idem de Córdoba a Cádiz y vice-versa. Primera clase 42 rs. 70 céntos. Segunda clase, 24 rs. 9 céntos. Tercera clase, 84 rs. 64 céntos.

Miligencias. Madrid. Sal para Madrid los dias pares a las 4 de la

noche. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria, núm. 20, por D. Alfonso Maroto. Precios de Córdoba a Madrid. Berlinas, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 368. Capé, 300. Idem de Córdoba a Santa Cruz. Berlinas, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Capé, 226.

Cordobesa. Salen para Madrid los dias impares entre diez y una de la tarde. Entran los pares entre 10 y 11 de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 6.

Victoria. Salen para Madrid los dias impares a las 11 1/2 de la tarde y entran los mismos de 10 a 11 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Castellana. Salen para Madrid los dias pares a las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias a las 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion se halla en la calle de la Esperanza, número 4.º, en la que se admiten encargos a gran velocidad para todos los puntos de la linea del Norte.

Estas a distancia-Sevillana. Salen para Madrid los dias impares a las 1 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz. Berlinas, 257 rs. Interior, 257. Rotonda, 201. Capé, 159. Su administracion esquina a la Cuesta de Lujan.

Andaluza. Salen para Lucena todos los dias a las siete de la mañana. Entran todos los dias a las 2 de la tarde. Precios: Berlinas, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucano, antes del Petró, núm. 14, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cádiz a Málaga sale todos los dias a las 2 de la madrugada y entra de 2 a 3 de la tarde. Se despacha en el mismo punto.

Malagueña. Salen para Málaga y su carrera en el presente mes los dias impares a las tres de la tarde. Este coche no entra en Montilla, pero el punto de tomar y dejar viajeros será el parador de la Concepcion que dista muy poco de Montilla. Los precios de los asientos de dicho coche se hallan de manifiesto en su oficina, calle de San Fernando, núm. 47, frente a la fonda de Rizzo. Se admiten toda clase de cargamentos para la carrera de Madrid en las galeras aceleradas del Sr. D. Benito Ferrer.

Nueva Andaluza. Sale para Montoro los dias impares a las 1 de la mañana, y de Montoro los pares a las 7 de la mañana. Precios: Montoro: 32 rs. A Pedro-Abad, 24. Al Carpio, 20. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14.

El Oriente. Salen para Madrid los dias pares a las 2 de la noche y entran de dicho punto los dias impares de 10 a 11 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Alas-Correa. Los billetes para Madrid se despachan, calle de San Pablo, El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y de Sevilla. Salen los pares a las 7 de la mañana y llegan los impares a las 7 de la noche, despachándose en el parador de Vista Alegre frente al Hotel, y en su oficina central frente a la fonda de Rizzo, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrosos el mismo hasta el día.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacortera, plaza de Villavieja.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 14, antes del Petró.

Requiserías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de San Fernando, núm. 47, en la cual se admiten arrosos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administracion principal en el Campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan a propósito por la proximidad a la estacion del ferrocarril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un dia si y otro no, siendo el precio de los asientos 40 rs. hasta Santa Cruz de Mudeca.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. a 6 por 100 anual.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 30 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera a las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 12 y 45 minutos de la noche.

De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 10 y 40 minutos de la noche.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 15 minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferrocarril a las 12 y 35 minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a la una de la madrugada.

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurriere el mismo.

Catedral, A. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañia, 8. S. Juan, 9. Agueda, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercaderes, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo E. pinosa. IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNÁNDEZ. Rafael Serrano, Juan García, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CÁDIZ. Manuel Gutierrez. SANTA ELLEN. Juan Castellano.

Posada del Toro. OBESO. Francisco Díaz y Andrés Perez. Posada de la Palla.

POZOBLANCO. Juan Ojeda. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Antonio Robles y Juan Castellano. ECJIA. Salvador Lopez. ANDUJAR. Juan Murtero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA Y LUCENA. Asidro Colodrero.

Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECJIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez.

Posada del Petró. RAMBLA. Rafa. I. Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. YISO. José Lopez. Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada, nueva del Carmen. BUALANCE. José María Valera y Francisco Vencelada.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Jesús de la Cruz. Posada del caño Venceo-guerra.

FORCUNA Y CÁDIZ. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBOYUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PUEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias.

ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DONA MENCIA. Cristoval Nayras. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buensalido.

DUALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANQUIAN. Francisco Gomez. Posada de Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PUEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABA. Gabriel de Keyes (a) Flor. Carrera del Puente núm. 79. ECJIA. Fernando Roman.

Posada de Palma 40. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo de la correspondencia.

GARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Dónde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 2 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Deposito de pianos. En la calle de Santa Ana número 43 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dichos pianos se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Venta. Se enajena el almiar de la finca de Alcazar superior que existe en la finca de Figueras, ruedo y termino de esta finca, en las tierras de la hacienda de la Alcazar. Las personas a quienes le acomode pueden verse con su dueño D. Ambrosio Crespo y Gomez, calle del Paraiso número 45.

Basa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso. Se están publicando por entregas de 16 páginas a real cada una y constará de doce a catorce entregas. Se admiten suscripciones en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Inteligencias Postas Sevillanas. Esta empresa desde el día 16 de Marzo actual vuelve a cobrar a los precios de tarifa que antes de la baja tenía. El Administrador, R. del Baquerizo.

Los Lanceros. Nuevo Rigodon Inglés para piano. Le acompaña la explicación de las figuras ó manera de bailarlas por cuatro u ocho parejas. Se vende á 8 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Nuevos sellos para endoso de letras.

Estos aparatos abultan poco, mas que un sello comun y toman ellos mismos la tinta. Están grabados exclusivamente para esta capital y se venden a precio de fabrica en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Precio de cada aparato con su correspondiente bote de tinta azul para grabar 400 reales.

Arrendamiento. Se arrienda desde San Miguel próximo el cortijo nombrado Torre Adán, situado en el término de esta ciudad y compuesto de 600 fanegas de tierra. La persona que le acomode, puede dirigirse a D. Ramon Cabello, calle Arca del Agua número 13, parroquia de San Miguel. 12-8

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se hace el de la casa número 4 de la calle de los Marqués, muy buena, acristalada y con agua de pie y pozo de agua potable para cuando es preciso componer las cañeras. Puede verse de once a dos de la tarde todos los días.

Divino arrendamiento se tratará con D. José Fernandez Rodriguez, que para todo el día, sin excepción los festivos, en la estación del ferrocarril de Córdoba a Málaga, bajo las condiciones que se convengan.

Colección de juegos. Comprende todos los juegos de naipes admitidos en la buena sociedad, los de damas, dominó, dados, etc. Un libro enriquecido con multitud de láminas representando las principales jugadas. Se halla de venta á 8 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se enajena la casa con dos puertas número 7 de la calle de la Librería de esta Ciudad, con la estantería y mostrador. Se oye proposiciones hasta el día 20 de Abril por el Notario de esta Ciudad D. Federico Barroso. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 88, calle de San Fernando. Puede verse desde la una a las dos y media de la tarde. Tambien se arrienda para desde el 15 de Agosto inmediato la haza nombrada de los Cuarterones, junto a la estación del ferrocarril. Para tratar con D. Arcadio Garcia, calle de Alfaros, número 74.

Colección. En la librería de Francisco Lozano calle de San Fernando, 27, se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años que tengan algunos conocimientos en leer, escribir y cuentas.

Realización de novelas. Se hace de todas las existentes en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, con una considerable rebaja en sus precios.

Arrendamiento. Se arrienda la casa nombrada de las Imágenes, calle del mismo nombre, esquina a la de la Fuente, y se trata en la casa sin número calle Bataneros, frente al horno del Cristo.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo venidero se arrienda la casa principal número 30 calle de Pedregosa, acristalada. Su dueño vive en la calle del Relo número 3.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Manuales. Darán razon en la casa número 26 de la calle de los Lebrados.

Arrendamiento. Para desde San Miguel próximo se hace de las huertas primera y segunda del Estado, en el ruedo de la villa de Guadalcazar, con agua de pie, buenas albercas, pobladas de árboles frutales y muy buenas casas de téja. Las personas que les acomoden pueden pasar á tratar á la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, sita en sus casas calle Puerta del Rincon, de esta ciudad, ó á su administración en la villa de Guadalcazar, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. 4-3

Arrendamiento. Para desde San Juan del corriente año lo está una casa número 49 en la plazuela de Benavente de esta Ciudad. Puede tratarse con D. Mariano Ferrer que habita en la del 18, calle Ambrosio de Morales. 8-4

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 6, calle de Santa Victoria, con espacioso jardín, agua de pie y dos cuartos. El procurador D. Andrés Laserna de la Vega, que vive en la de los Moros, número 19, dará razon de su precio y condiciones. 10-6

Almoneda. Se hace de muebles y damas efectos de casa en la calle del Duque número 2. Horas de once á dos por la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Arrendamientos. Desde San Juan próximo se arrienda una casa principal en la plazuela de S. Juan, con muchas y cómodas habitaciones, jardín, agua de pie, cuartos, cochera y toda clase de comodidades. La persona a quien pueda convenir, pida para á la Secretaría de la Excmo. Señora Duquesa Viuda de Almodovar, donde su podrá tratar de su ajuste.

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaros número 26.

Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 10 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Relojero de fabrica. D. José Vico Losada, despues de haber recorrido las capitales de Londres y Paris, donde ha hecho sus estudios, tiene el honor de ofrecer al público sus trabajos, haciendo toda clase de composiciones en relojes de bolsillo, pared, de mesa y cajas de música. Los conocimientos de dicho artista se extienden no solo á las composiciones, si que tambien á la construcción de los mismos. Calle de la Encarnación número 12. 43-7

Arrendamiento. El de la casa número 4, calle de Capuchinas frente á la del señor Marqués de la Vega; para tratar en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia. 45-44

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén, calle del Ayuntamiento números 44 y 46.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando número 34.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa número 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Coniza; es de procedencia particular y libre de todo gravamen: para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Lujan.

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se está publicando por entregas de 16 páginas, en esquisito papel, elegante impresión y magníficas láminas. Su precio medio real en toda España. Pueden verse las entregas y se admiten suscripciones en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Forraje barato y bueno. Se vende en casa de D. José Berjillos, plazuela de Cedaceros, número 12, esquina á la calle del Toril, por quintales, por fanegas de tierra ó monojil, rebajando el 10 por 100 y llevado á casa del comprador. 10-9

Vidas de los Santos y Santas que venera nuestra Madre la Iglesia. Católica. Cuatro tomos llenos de láminas con 1.200 páginas de lectura, encuadernados en holandesa fina. Se vende á 28 rs. la obra completa, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Lúque, calle Almoneda, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos para evitar visillos.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á portia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta Librería y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las montañas de Enero de 1865 y 1864.

Los Cazadores. Nueve baile arreglado para piano, con la explicación de las figuras en seis láminas. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34.

INYECCION CADET. Esta INYECCION preparada por M. CADET, químico-farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris, se emplea con los mas grandes resultados por los médicos mas célebres de Francia. Su ventaja sobre todas las inyecciones preconizadas hasta hoy, es de curar rápidamente, sin dolores ni estrecheces en el canal. En Paris, en casa del INVENTOR, calle Lafayette, 48, y en todas las principales boticas de Francia y del extranjero. Depositarios generales en Cadix, Srs. Waconnet y C^o, calle de San Francisco, 43.

DEPOSITO DE MÁQUINAS AGRICOLAS AMERICANAS E INGLESAS. Han llegado al depósito las segadoras americanas, con brazo mecánico, de Wood, perfeccionadas y adaptadas para España, que tanta aceptación han tenido el año pasado. Su precio, 3,800 reales.

Hay tambien un surtido grande de todos los instrumentos para las faenas del campo, á precios que los pegan al alcance de todos. Unico agente en España para la venta de los arados y demás productos de los reputados fabricantes Sres., Howard, de Beaford (Inglaterra).

DEVOCIONARIOS Y SEMANEROS SANTOS, DESDE 4 REAL A 300 REALES. Despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando 34. Se ha recibido un extraordinario surtido en toda clase de encuadernaciones de lujo y económicas. Los hay con tapas de nacar con cruz, miniatura ó escultura de marfil, de hálalo negro y de colores, con canzoneras y miniaturas, con planchas de la exposición, terciopelo blanco y de colores, de chagrin de Paris, de tañete con relieves, planchas doradas, pasta, tela, etc.

Tambien se encontrará variedad en registros de cintas y preciosas estampillas de fantasía, rosarios, crucifijos de marfil y metal, pilitas para agua bendita, medallones, etc. etc.

DON JOSÉ MIRANDA FERNANDEZ, dentista y sangrador por la facultad de medicina de Madrid.

Extraccion de dientes, muelas y raigones, con los nuevos forceps giratorios, y por medio de varios mecanismos de su invención que disminuyen notablemente el dolor de la extracción. Coloca desde un diente hasta una dentadura completa por todos los sistemas conocidos é imitando en un todo á las naturales. Empasta las muelas careadas, con los mejores y mas permanentes empastes conocidos. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitando por este medio el mal olor que despiden la boca. Afirma los dientes flojos y movedizos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la Cirujía menor. Tiene polvos, cepillos, opiatas, y elixires para la conservación de la dentadura y la acreditada tinctura de los Arabes que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, número 28.

Taller y almacén de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Paris. Azoncaias 3, Arco Real, 49.—Córdoba.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos, todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse así por las mas modestas como por las mas elevadas fortunas. Desde los aristocráticos pianos de Blondel y de Thibout silas y butacas francesas é inglesas y veladores maqués hasta las más sencillas de fabricacion nacional. Todo á precio fijo.

SANTA CANDIDA. Gran fabrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

BANCO DE PROPIETARIOS. Establecido en Madrid calle del Clavel número 11.

Nueva renta á la propiedad inmueble y á todos los valores corrientes. Préstamos á los Socios con derecho á amortizar el capital paulatinamente. Giros, descuentos, y garantía, á petición del Sócio: gratis unos, obligatorios todos para el Banco, á petición de los Socios y de los imponentes. Caja hipotecaria de ahorros. La caja ofrece una doble garantía hipotecaria y subsidiaria siempre mucho mayor que puedan ser las imponentes. Se admiten á interés fijo desde 5 reales en adelante; unas francas para retirar los valores á voluntad previo aviso; y otras á plazo determinado.

Junta Directiva. Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andrés, propietario ex-ministro de Gracia y Justicia, senador del Reino. Presidente. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia, Diputado á Cortes.

Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, interventor general militar. Excmo. Sr. Marqués de Pualet, propietario, Senador del Reino. Excmo. Sr. D. Estanislao Figueras, abogado, propietario, ex-diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. José Abascal, capitalista, industrial, propietario. Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario, diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. Mariano Ballesteros y Dote, propietario, Diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. Eduardo Chón, consocio fundador del Banco. Representante y delegado en Córdoba y su provincia. D. Ramon de Torres y Cades, en cuyo establecimiento se encuentran de manifiesto los prospectos y Estatutos, con todos los detalles.

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de la Librería número 47, desde San Juan en adelante. Para tratar sobre su ajuste, en la Secretaria del Sr. D. José Sistierna y Hoces, calle del Conde Gondomar, número 10, Virginia Reel. Nuevo Baile de escudo, arreglado para piano, con explicación de sus figuras. Se vende á 7 rs. ejemplar, en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

BAUTO DE PAPEL. Al despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando número 34, ha llegado un completo surtido de papel de las mejores fabricas nacionales y extranjeras, el que se realiza á los precios mas equitativos, como podrá verse por el siguiente lote que se dá por QUINCE REALES ó sea menos de la mitad de su valor.

Una elegante caja conteniendo: 400 cartas papel inglés con canto dorado. 400 sobres correspondientes. Una caja con oleas. Un lapicero. Una falsilla. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Doce plumas de acero superiores. Un mango para las mismas. Papel secante. Una pastilla de jabon. Una birra de lazo. Una caja con polvos de salvadera, de colores. Una goma para borrar. Un par de gemelos para camisa. Estos objetos podrán ser sustituidos con otros, aboándose la diferencia si la hubiere.

LIBROS. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edicion adornada con 48 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Casa de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs. Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tafete, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs. El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del treco, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs. Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, Cuentos, chistes, extravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Colección de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs. Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs. El mismo en papel superior, 14 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo: contiene obras críticas, satíricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 48 rs. Las mismas, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesías de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc. enriquecido con 37 grabados, 26 rs.

Subasta. El día 29 de Abril del corriente año á las once de su mañana, se subasta el cortijo y raderas que resulten de lo marcado en la dhesa Empedrado, situada en el término de Jerez de la Frontera. El remate tendrá lugar en la casa calle Larga número 40 de dicha ciudad, donde se encuentra el pliego de condiciones. 8-1

Arrendamiento. Se hace de la dhesa nombrada Sta. María de Trasierra y se oye proposiciones hasta el día 20 en la secretaria de la Excmo. Sra. Duquesa Viuda de Almodovar. 4-4

Harinas. Depósito de harinas superiores de Santander. Precio, 21 rs. arroba, casa de Diego Muñoz, Piedra Escrita esquina de la calle de la Pastora. 4-4

Venta. Se vende en junto ó por cabezas sueltas, la yeguada que el Excmo. Sr. Conde de Gavia tiene en el término de Ubeda y sitio denominado dhesa de Cañada Luenca, en las márgenes del Guadiana. Las personas que gusten interesarse en su compra, pueden entenderse con su apoderado D. José de Soto, que vive en la casa de S. E., plazuela de Santa Clara de dicha ciudad de Ubeda. 45-4

Almoneda. En el edificio de San Roque la hay de varios muebles, desde las 10 de la mañana á las 5 de la tarde. 8-1